



Prière

« Ô Esprit Saint, inspire-moi toujours » du Cardinal Verdier (1864-1940) :

Ô Esprit Saint,
Amour du Père et du Fils,
inspire-moi toujours
ce que je dois penser,
ce que je dois dire,
comment je dois le dire,
ce que je dois taire,
ce que je dois écrire,
comment je dois agir,
ce que je dois faire
pour procurer ta gloire,
le bien des âmes
et ma propre sanctification.

Rassemblons notre prière

Prions pour que l'Esprit Saint nous donne à la fois les mots et le courage pour annoncer la Bonne Nouvelle en toutes circonstances.

Prions pour notre communauté afin qu'elle forme et soutienne des évangélistes qui parlent avec assurance et douceur.

Prions pour tous les chrétiens dans le monde persécutés à cause de la foi qu'ils essaient de vivre et d'annoncer.

Chant

15 Proclamez que le Seigneur est bon ! (Ps 117)

Ou choisir dans la fiche de propositions de chants

1. S'OUVRIR À LA PAROLE

5-10mn

Invoquer l'Esprit Saint

Voir la fiche de propositions de chants

Mémo-quizz

(facultatif)

- A partir de vos souvenirs, qui ose une parole missionnaire dans le récit des *Actes des Apôtres* ?
- A qui s'adresse-t-elle ?
- Quelles villes visitent les témoins de la Bonne Nouvelle ?

Voir la fiche réponse Mémo-quizz

2. ENTRER DANS LA PAROLE

Les premiers pas missionnaires de Paul - L'évangélisation d'Iconium

20 mn

Pour mieux situer le passage

Sur le chemin de Damas, Saul de Tarse a vécu une expérience d'illumination intérieure rencontrant Celui qu'il persécutait au travers de ses disciples. Ananie se rend aux côtés de Saul aveuglé : « Saul, mon frère, celui qui m'a envoyé, c'est le Seigneur, c'est Jésus qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais. Ainsi, tu vas retrouver la vue, et tu seras rempli d'Esprit Saint » (Ac 9, 17). Paul recouvre la vue et, juste après avoir reçu le baptême, s'engage aussitôt dans l'annonce de la Parole...

Lire la Parole

Ac 9, 20-30

[Paul] passa quelques jours à Damas avec les disciples.

20 et, sans plus attendre, il proclamait Jésus dans les synagogues, affirmant que celui-ci est le Fils de Dieu.

21 Tous ceux qui écoutaient étaient stupéfaits et disaient : « N'est-ce pas lui qui, à Jérusalem, s'acharnait contre ceux qui invoquent ce nom-là, et n'est-il pas venu ici afin de les ramener enchaînés chez les grands prêtres ? »

22 Mais Saul, avec une force de plus en plus grande, réfutait les Juifs qui habitaient Damas, en démontrant que Jésus est le Christ.

23 Assez longtemps après, les Juifs tinrent conseil en vue de le supprimer.

24 Saul fut informé de leur machination. On faisait même garder les portes de la ville jour et nuit afin de pouvoir le supprimer.

25 Alors ses disciples le prirent de nuit ; ils le firent descendre dans une corbeille, jusqu'en bas, de l'autre côté du rempart. 26 Arrivé à Jérusalem, Saul cherchait à se joindre aux disciples, mais tous avaient peur de lui, car ils ne croyaient pas que lui aussi était un disciple.
 27 Alors Barnabé le prit avec lui et le présenta aux Apôtres ; il leur raconta comment, sur le chemin, Saul avait vu le Seigneur, qui lui avait parlé, et comment, à Damas, il s'était exprimé avec assurance au nom de Jésus.
 28 Dès lors, Saul allait et venait dans Jérusalem avec eux, s'exprimant avec assurance au nom du Seigneur.
 29 Il parlait aux Juifs de langue grecque, et discutait avec eux. Mais ceux-ci cherchaient à le supprimer.
 30 Mis au courant, les frères l'accompagnèrent jusqu'à Césarée et le firent partir pour Tarse ».

Pour mieux situer le passage

Le païen Corneille a été baptisé avec sa famille par Pierre à Césarée Maritime (Ac 10). Paul et Barnabé, envoyés de l'Église d'Antioche, concrétisent l'ouverture de Pierre auprès des non-Juifs dans un voyage missionnaire à Chypre et en Asie Mineure (Ac 13-14). Cette annonce missionnaire ne sera pas sans embûches...

Lire la Parole

Ac 14, 1-7

01 À Iconium, la même chose se produisit : Paul et Barnabé entrèrent dans la synagogue des Juifs, et parlèrent de telle façon qu'un grand nombre de Juifs et de Grecs devinrent croyants.
 02 Mais ceux des Juifs qui avaient refusé de croire se mirent à exciter les païens et à les monter contre les frères.
 03 Paul et Barnabé séjournèrent là un certain temps. Ils mettaient leur assurance dans le Seigneur : celui-ci rendait témoignage à l'annonce de la parole de sa grâce, et il leur donnait d'accomplir par leurs mains des signes et des prodiges.
 04 La population de la ville se trouva divisée : les uns étaient pour les Juifs, les autres pour les Apôtres.
 05 Il y eut un mouvement chez les non-Juifs et chez les Juifs, avec leurs chefs, pour recourir à la violence et lapider Paul et Barnabé.
 06 Lorsque ceux-ci s'en aperçurent, ils se réfugièrent en Lycaonie dans les cités de Lystres et de Derbé et dans leurs territoires environnants. 07 Là encore, ils annonçaient la Bonne Nouvelle ».

Quelques questions pour échanger

- a. Sur quoi se fonde le témoignage des apôtres ?
- b. Comment nous est décrite leur prédication ?
- c. Quelle expression revient sous la plume de Luc ?

3. DÉCRYPTER LA PAROLE

5-10 mn

Visionner la vidéo du père E. Guillet



Parler avec audace, avec assurance est un don de l'Esprit Saint pour que l'annonce missionnaire puisse se poursuivre en toutes circonstances.

Vidéo :  Osons la mission, osons une parole audacieuse ! « παρησία : Parhésia ».

Vidéo Quizz

(facultatif)

- a. Qu'ai-je découvert ?
- b. Quel est le sens de la *parhésia* chez Luc ?
- c. En quoi peut-on dire à la lecture des *Actes des Apôtres* que cette assurance évoquée par Luc est souvent paradoxale ?
- d. Quelles différences observe-t-on entre la parole de Simon le magicien et celle de l'apôtre Philippe ?

4. LA PAROLE RÉSONNE ET S'ACTUALISE

35-40 mn

Visionner la vidéo du témoin

Matthieu Jourdan, directeur marketing en entreprise, encourage à oser une parole de foi dans la vie de tous les jours, même dans le monde professionnel.



Quelques questions pour échanger

- a. Avec certaines personnes, je me sens audacieux pour partager ma foi. Qui sont-elles ?
- b. Dans quels autres contextes pourrais-je peut-être oser transmettre la Parole ?
- c. À quelles conditions une annonce audacieuse respecte-t-elle autrui ?
- d. Comment notre communauté pourrait-elle être plus audacieuse dans l'annonce de la Parole ?
- e. Échange libre...

5. PRIÈRE CONCLUSIVE

5-10 mn

Textes ou prières au choix

Exhortation apostolique *La joie de l'Évangile* du Pape François (2013)

Evangelii Gaudium § 259 : Évangélistes avec esprit veut dire évangélistes qui s'ouvrent sans crainte à l'action de l'Esprit Saint. À la Pentecôte, l'Esprit fait sortir d'eux-mêmes les apôtres et les transforme en annonciateurs des grandeurs de Dieu, que chacun commence à comprendre dans sa propre langue. L'Esprit Saint, de plus, infuse la force pour annoncer la nouveauté de l'Évangile avec audace, (*parhésia*), à voix haute, en tout temps et en tout lieu, même à contre-courant. Invoquons-le aujourd'hui, en nous appuyant sur la prière sans laquelle toute action court le risque de rester vaine, et l'annonce, au final, de manquer d'âme. Jésus veut des évangélistes qui annoncent la Bonne Nouvelle non seulement avec des paroles, mais surtout avec leur vie transfigurée par la présence de Dieu.